
 
 

 

 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL 
 

Réunion ordinaire du conseil d’établissement de l’École Le Tremplin 
dûment convoquée et tenue au local de Jessica Côté 

le 7 février 2024, à 19 h 00. 
 

 
Sont présents : Mmes 

 
 
 
 
 

MM. 

Jessika Robinson 
Marie-Pier Rousseau 
Jessica Côté 
Mylène Gauthier 
Carole Hivon 

 

Mathieu Roberge 
Jean-François Houde 

Présidente 
Représentante des parents 
Représentante des enseignants 
Représentante des enseignants 
Agente de bureau — représentante 
soutien 
Représentant des parents 
Vice-président 

 

Sont aussi présents : Mme 
 

Mélanie Tschanz 
 

Directrice adjointe 
M. Pierre Goulet Directeur 

 
Sont absentes : 

 
Mmes 

 

Mélissa Jalbert 
Dorianne Lindsay 
Éloïse Beauchesne 
Annie Martel 
Catherine Delisle 
Élyse Marchand 

 

Représentante des parents 
Représentante des élèves 
Représentante des élèves 
Représentante des professionnels 
Représentante des parents (substitut) 
Représentante des parents (substitut) 

 
 
 
 

1. Présences et quorum 

M. Goulet souhaite la bienvenue à tous les membres. 

Marie-Pier Rousseau constate le quorum. 
 

2. Questions du public 

Aucune question du public 
 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour  112-CE-23-24/19 

1) Présences et quorum; 

2) Questions du public; 

3) Adoption de l’ordre du jour; 

4) Adoption du procès-verbal du 8 novembre 2023; 

5) Suivi du dernier procès-verbal; 
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6) Correspondance; 
 

7) Rapports 

a. Élèves; 

b. Soutien; 

c. Professionnels; 

d. Enseignants; 

e. Direction. 
 

8) Sujet de discussion 

a. Formation obligatoire des membres du CÉ; 

b. Suivis budgétaires; 

i. Fonds 5 

ii. Fonds 8 

c. Frais chargés aux parents; 

i. Primaire 2023-2024 

ii. Primaire 

iii. Secondaire 

d. Calendrier scolaire; 

e. Normes et modalités; 

f. Code de vie; 

g. Consultation des élèves (personnel et parents); 

h. Activités et sorties; 

i. Financement. 
 

9) Affaires diverses 

a. 

b. 
 

10) Date et lieu de la prochaine séance 
 

11) Levée de l’assemblée 
 

Le directeur et la présidente ont élaboré un projet d’ordre du jour pour la réunion ordinaire du 

7 février 2024. 
 

Ce projet d’ordre du jour a été préalablement communiqué aux membres du conseil 

d’établissement. 

 

Sous la proposition de Jessica Côté, appuyée par Mylène Gauthier, l’ordre du jour est adopté à 

l’unanimité. 
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4. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 8 novembre 2023 112-CE-23-24/20 

Sous la proposition de Mathieu Roberge, appuyée par Marie-Pier Rousseau, le procès-verbal 

du 8 novembre 2023 est adopté à l’unanimité. 

 

5. Suivi du dernier procès-verbal 

• M. Goulet fait une rétrospective sur le dernier procès-verbal. 

• Jessica Côté a obtenu 5000$ pour son projet Desjardins pour l’organisation d’activités 

découvertes pour le premier cycle. 

• Annie Tremblay, a obtenu 10 000$ du projet Desjardins Méta-Écriture. Avec la 

collaboration de Charles Auclair, enseignant en 6e année, ils organiseront des activités pour 

développer l’écriture. 

• La salle de conditionnement sera bientôt terminée. Nous avons du personnel employé 

pour voir au bon déroulement de cette activité. Les élèves peuvent y aller à partir de 15 h 

30. C’est également ouvert au public. 

• Grilles-matières : Il n’y aura pas de science plus pour l’année scolaire 2024-2025, car il n’y 

a pas assez d’inscriptions. 

 
6. Correspondance 

Aucune correspondance 
 

7. a) Rapport élèves 

• Étant donné que nos deux représentantes sont absentes, Monsieur Goulet nous partage 

un point qu’il sait important pour eux. Le plancher du gymnase est vraiment abimé. Il 

serait à refaire au complet. Les personnes responsables au CSS ont constaté qu’il devra 

effectivement être à changer. Une commandite de 2 000$ (Construction St-Arnaud) a été 

obtenu pour repeinturer le gymnase et installer un nouveau tableau indicateur. 

• Le rapport des élèves sera déposé. 

b) Rapport soutien 

• Trois surveillants-es d’élèves de 6e année suivront la formation Inspire pour bouger offert 

par le MCQ. Cette formation aura lieu à l’école de la Source. La direction nous mentionne 

qu’il y aurait peut-être un budget pour des achats de matériel que les surveillants-es 

pourraient utiliser à vérifier. 

• Johanie Caron, technicienne en organisation scolaire, a été présélectionnée pour la 

cohorte de la relève administrative. 

• On est à court de surveillants, si vous en connaissez, ils sont les bienvenus. On soulève la 

lourdeur administrative pour être employé. 
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c) Rapport professionnel 

Nancy Tremblay, conseillère en orientation, est de retour au travail. 
 

d) Rapport enseignants 

• C’est beau de voir la collaboration des enseignants ayant de l’ancienneté au Tremplin 

pour aider les nouveaux. Il y a beaucoup de roulement de personnel. 

• Il y a actuellement 13 membres du personnel qui donnent un coup de main pour le 

rattrapage. Des blocs de 10 heures par enseignant ont été mis en place. Nous avons un 

budget de 30 000$ pour aider au rattrapage des élèves. Une modification de l’horaire de 

rattrapage est à prévoir. Au lieu de débuter à 15 h 30, on débutera à 16 h 00 pour 

permettre une pause. 

 
 

Rapport Direction 

• Une aide financière (plan de rattrapage) de 9 000$ a été obtenue pour avoir un-une TES 

à temps partiel au primaire en surplus et 30 000$ pour le secondaire. 

• Dans le but de diminuer la violence, il y a eu des modifications des règles afin de faciliter 

une meilleure communication par l’entremise de billets jaune ou rouge. Jessica félicite 

tout le personnel qui prend cela au sérieux et qui l’applique. Beaucoup moins de 

frustrations au niveau du personnel. C’est une méthode qui devrait être présenté au CSS 

et qui pourrait être appliquée dans les autres écoles. 

 
 

8. Sujet de discussion 

a. Formation obligatoire des membres du CÉ 

Lettre présidente du CÉ. 
 

b. Suivis budgétaires 

M. Goulet nous explique les montants et les pourcentages inscrits sur les documents qu’il 

a préalablement déposés sur le Drive concernant le budget. 

 
i. Fonds 5 

C’est tout ce qui n’est pas immobilier (activité, salaires, socio-culturel, sport, etc.). 
 

On a un déficit d’environ 127 000$ occasionné par le 4e groupe au 2e secondaire. Ce déficit 

aurait dû être remboursé par Accès-Réussite qui avait été préapprouvé. Le Centre de 

service scolaires a changé de position. 
 

Le CÉ est révolté concernant l’abandon de l’Accès-Réussite pour les élèves du 1er et 2e 

secondaire. Cela fait très mal humainement aux enfants. Jessica Côté dit : « C’est tuer une 

école, cela n’a aucun sens! S’il le faut, on va impliquer les parents! » Baisse de confiance 
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de l’élève envers lui-même. On doit continuer d’aider les élèves qui ont de la difficulté et 

d’avoir une classe pour eux. 
 

M. Goulet explique ce qu’est l’Accès-Réussite. 
 

Le 17 000$ de déficit que l’on voit actuellement sera d’environ, 4 000$ à la fin de l’année. 
 

M. Goulet compare les différents programmes qu’offrent les Estacades comparativement 

à notre école. Seulement deux options ne sont pas disponibles chez nous. Pour les autres 

options, c’est aussi bien sinon mieux à notre école. L’encadrement et le milieu de vie que 

nous offrons à nos élèves sont vraiment appréciés. 
 

En 6e année, pour 2024-2025, le maximum d’élèves est de 107. Donc, 4 classes au lieu de 

5 comme cette année. 
 

M. Goulet explique le fonctionnement de la répartition des groupes, le nombre 

d’inscriptions et répond aux questions des membres. 
 

ii. Fonds 8 
 

On aurait un petit surplus. L’investissement du skate-park et de la salle de 

conditionnement en font partie. 
 

c. Frais chargés aux parents 112-CE-23-24/22 
 

i. Primaire 2023-2024 112-CE-23-24/21 
 

On a reçu 4 000$ en 2023-2024 contrairement à 10 000$ l’année précédente pour 

École on bouge. Cette année nous avons deux groupes tandis que l’an passé nous en 

avions qu’un seul. 
 

Les élèves de 6e année en eXplore auront trois activités additionnelles qui devront être 

facturées. Ainsi qu’une sortie additionnelle sans frais. Le coût approximatif à facturer 

sera de 60$. 

 
 

Sous la proposition de Mathieu Roberge, appuyée par Jean-François Houde, le coût 

additionnel est approuvé à l’unanimité. 
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ii. Primaire 
 

Pour chaque élève de 6e année, des frais de 36,10$, pour un ensemble de costume 

d’éducation physique, seront chargés sur leur facturation scolaire en 2024-2025. 

Tandis que pour les élèves du secondaire, les frais seront facturés à la pièce. 
 

M. Goulet explique les montants pour chacun des groupes tel que déposé dans le 

Drive. 
 

iii. Secondaire 
 

M. Goulet et Mme Tschanz expliquent les montants pour chacun des groupes tels que 

déposés dans le Drive. 
 

Sous la proposition de Jessika Robinson, appuyée par Jean-François Houde, les frais 

chargés aux parents sont approuvés à l’unanimité. 
 

d. Calendrier scolaire 
 

Présentation du calendrier 2024-2025, pour information. 
 

e. Normes et modalités 

L’information a été déposé pour consultation. Celui-ci devra être approuvé lors d’un 

prochain CÉ. 
 

f. Code de vie 

L’information a été déposé pour consultation. Celui-ci devra être approuvé lors du 

prochain CÉ. 
 

g. Consultation des élèves 

• Reporté en raison de l’absence des élèves 

h. Activités et sorties 112-CE-23-24/23 

Les activités suivantes ont dû être annulé par manque d’inscription : 

1er secondaire, Duchesnay 

3e secondaire, Valcartier 

5e secondaire, Camp blanc 

 
Le 27 février 2024, il y aura une conférence gratuite sur la sexualité pour les élèves du 2e 

secondaire. 

 
Le tableau des activités et sorties a été déposé dans le Drive. Mme Tschanz nous présente 

et explique les différentes activités et sorties. 



École Le Tremplin 
Procès-verbal du conseil d’établissement 

Séance ordinaire du 7 février 2024 

7 

 

 

 

Proposition d’un voyage culturel en Grèce pour les élèves du 4e et 5e secondaire en 2025. 

Les enseignants Patrice Moore et Mylène Gauthier ainsi que Anick Lauzier 

accompagneraient 24 élèves autonomes pour un voyage de 9 jours en Grèce. Le coût 

approximatif serait de 4 000$. Mylène explique ce voyage aux membres. 

 
Sous la proposition de Jean-François Houde, appuyée par Marie-Pier Rousseau, les activités 

et sorties ainsi que le voyage en Grèce sont approuvés à l’unanimité. 
 

i. Financement 112-CE-23-24/24 

Mme Tschanz nous présente les différentes campagnes. 

• Bonbons Kandju vente avant Pâques 

• Pâtisserie Michaud, pouding au chômeur vente 15$, coût 10$ profit 5$ 

Vente en ligne au retour de la relâche. 

 
Sous la proposition de Marie-Pier Rousseau, appuyée par Jessica Côté, les campagnes de 

financement sont approuvées à l’unanimité. 
 

9. Affaires diverses 

Jessika Robinson nous parle de quelques sujets abordés au comité de parents tels que 

l’explication du HDAA . 
 

10. Date et lieu de la prochaine 

Le 17 avril 2024 à 18 h 30 au local de Mme Jacqueline. 
 

11. Levée de l’assemblée 112-CE-23-24/25 

Sous la proposition de Mylène Gauthier, appuyée par Marie-Pier Rousseau, la séance est levée 

à 20 h 25. 

 
 
 
 
 

Jessika Robinson Pierre Goulet 

Présidente Directeur 


